
 

 REUNIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DIRECTIVO DE LA COMISIÓN 
VALLECAUCANA POR LA EDUCACIÓN 

 
ACTA #001 

(Febrero 26 de 2024) 
 

En la ciudad de Cali, siendo las 4:00 PM del 26 de Febrero de 2024 en sesión ordinaria en el 
Auditorio del Instituto Tobías Emanuel, se reunió el Comité Directivo de la Comisión 
Vallecaucana por la Educación, previa convocatoria realizada mediante citación del 20 de 
febrero cuyo contenido incluía el orden del día con el acta de la última reunión,  enviada a cada 
uno de sus miembros a la dirección por ellos reportada. 
 
Orden del día 
 
1. Verificación del Quórum. 
2. Lectura y aprobación del acta anterior No. 006 del 4 diciembre de 2023.  
3. Informe de gestión de los procesos de la CVE – febrero 2024. 
4. Estado de Situación Financiera a diciembre 31 de 2023. (Destinación Excedentes) 

        Presupuesto año 2024. 
5. Reconocimiento a Beatriz Mejía Arango - fundadora y miembro activo durante 25 años en 

la CVE. 
 6.     Proposiciones varias: 

• Celebración 25 años de la CVE. 
• Conectar acciones de la CVE con el COP16 – Gloria Castrillón. 

 
 

1. Verificación Quórum 
 
Asistieron las siguientes personas contándose con el quórum requerido para deliberar y tomar 
decisiones:  
 
Leonor Salazar Puyo - Presidente 
Beatriz Mejía - Sociedad civil 
Jorge Galvis - Comfandi 
María Lourdes Becerra - Sociedad civil 
Juan Manuel Delgado – Induvases S.A. 
Gloria Castrillón - Universidad del Valle CIER-Sur 
Luz Marina Londoño - Sociedad Civil (asistencia virtual) 
Vanessa García de Varela - Sociedad Civil (asistencia virtual) 
 
Francia Lasso- Comunicaciones 
Juan Manuel Triana- Contador 
Olga Lucía Parga Rodríguez- Directora Ejecutiva CVE 
Jessica zamorano Quintero - Auxiliar administrativa CVE 
 
Excusados 
 
Ivette Adames no asistió a la reunión, se encontraba en la ciudad de Bogotá representando a 
la CVE en el Ministerio de Educación en una reunión, para tratar el tema referente al artículo 
15 de la ley estatutaria. 



Hernán Londoño, se encontraba en recuperación de una cirugía reciente que no le permitió 
asistir. 
Marisol Santacruz en el mismo horario de la reunión debe dictar clases en la Universidad del 
Valle. 
Carlos Arcesio Paz tenía agendo compromisos previos. 
 

2. Lectura y aprobación del acta anterior 
 

El acta del Comité Directivo del pasado 04 de diciembre de 2023 se envió con la citación. Los 
miembros confirmaron la lectura y aprobaron por unanimidad. 
 

 
3.  Informe de gestión de los procesos de la CVE, febrero de 2024 

 
Subcomisión de Educación y Diversidad 

 
En el año 2023, la Subcomisión realizó 5 conversatorios referentes al tema sobre diversidad, 
discapacidad e inclusión: 

 Discursos, saberes y prácticas de inclusión educativa a personas con discapacidad en 
Colombia. 

 Educación para el trabajo y desarrollo humano, una oportunidad de inclusión laboral. 

 Discursos, saberes y subjetividades en la configuración de las prácticas de Inclusión 
de estudiantes con discapacidad en la educación superior.  

 Educación inclusiva. Red de prácticas de registro entre educación y salud. 2005 – 2020. 

 Educación rural: Gobernabilidad y gobernanza en territorios de nadie. 
 
Siendo estos, espacios de reflexión, formación, discusión, divulgación y movilización de 
conocimiento para cada uno de los participantes. 
 
Se programó para el 27 de febrero a las 4:00 pm, el primer encuentro de formación del año de 
manera presencial en el Instituto Tobías Emanuel, se cuenta con la Dra. Martha Peñaloza 
como ponente, quien orientará el tema sobre la calidad de la educación, diversidad y 
discapacidad. 
 
 

Subcomisión de Educación Inicial y Primera Infancia 
 

Se presentó el balance de las acciones implementadas durante el 2023 y se logró proyectar el 
plan de acción para el año 2024, direccionándolo hacia la implementación de las líneas de 
acción de la Política de Estado para el desarrollo integral de la primera infancia. 
 
Las acciones realizadas durante el año 2023 fueron: 
 

- Convocatoria Kusanone 2023 
- Fortalecimiento a la arquitectura institucional, municipal y herramientas de gestión.  
- Investigación de la memoria histórica de la Subcomisión de Educación Inicial y Primera 

Infancia: Participación ciudadana para las infancias. 
- Conversatorios  
- Talleres  
- Día nacional de la niñez y la recreación. 
- Semana mundial de la lactancia materna 



- Campaña “con amor y cuidado voy creciendo a tu lado” 
- Semana de la primera infancia. 

 
Se proyectó el borrador del Acuerdo de Voluntades con la Gobernación del Valle del Cauca 
desde la Secretaría de Desarrollo Social y Participación, se logró que en esta ocasión se 
implemente por 4 años, articulando esfuerzos durante el periodo de la nueva administración. 
 
La línea de conversatorios y talleres, va articulada con la movilización social, al igual que la 
campaña “Con amor y cuidado voy creciendo a tu lado”. 
 
Jimena Toro - Gestora Social del Departamento, convocó a la CVE a una reunión, con el 
propósito de coordinar la celebración del Día nacional de la niñez y la recreación, para que la 
CVE se vincule desde los lineamientoS de brújula 2024 y se articulen acciones para esta 
celebración en el departamento. 
 
En la primera reunión del año, se reafirmó la participación de las personas que ya hacían parte 
de la subcomisión y se vincularon nuevas entidades, permitiendo un mayor crecimiento de 
actores. 
 
En el mes de marzo se dará cierre al proyecto de investigación de la UNIAJC sobre la memoria 
histórica de la Subcomisión de Educación Inicial y Primera Infancia: Participación ciudadana 
para las infancias. La profesora María Elizabeth Rodríguez junto con los estudiantes que 
lideran la investigación, realizan el cierre del artículo y la CVE está trabajando con el equipo 
de comunicaciones en la edición del documental. Se dará a cada uno de los miembros de la 
CVE la devolución de información consolidada. 
 

 
Subcomisión de Educación y TIC 

 
En el año 2023 se realizó la cartografía en las Políticas Públicas de Educación y TIC en el 
Valle del Cauca. Con esta información se logró tener el documento de aproximación a las 
Políticas, el cual se socializó en el conversatorio del mes de noviembre en el Centro Cultural 
Comfandi. 
 
El avance que se ha tenido en esta subcomisión ha sido significativo, logrando la articulación 
de las Universidades y demás entidades, contando con su compromiso y aportes, uniéndose 
para sacar adelante lOs temas en común acuerdo. 
 
La primera reunión del año se llevó a cabo el 8 de febrero, donde se presentó el plan de acción 
para el año 2024 logrando integrar las líneas y priorizando las acciones que son  las siguientes 
estrategias: Fortalecimiento de la Subcomisión, perspectivas y papel de la tecnología en la 
Educación, formación docente, espacio de reflexión y discusión académica  para la realización 
de un conversatorio presencial o virtual y el balance de las iniciativas de la SED Cali y SED 
Valle, relacionadas con las TIC. 
 
 

Comité Intersectorial Buga 
 

En el año 2023 se dio continuidad al seguimiento de la Política Pública de Educación del 
municipio Guadalajara de Buga, se contó con la revisión de aportes y planeación estratégica 
en conjunto con la Secretaría de Educación y actores activos del comité intersectorial. 



Con el cambio de administración, el asesor que venía acompañando al anterior Secretario de 
Educación, dio continuidad con el secretario actual y se logró impulsar acciones para articular 
la Política Pública de Educación en la construcción del Plan de Desarrollo municipal actual. 
 
El nuevo Secretario de Educación Raúl Salazar se vinculó al proceso y está comprometido 
con el Comité Intersectorial de Educación, entre las sugerencias presentadas por el Secretario 
es actualizar la Política Pública de Educación de acuerdo con la mirada del nuevo Plan de 
Ordenamiento Territorial POT. 
 
Referente al acompañamiento al taller del modelo pedagógico de alta calidad, se realizaron 
nuevas actividades con algunos expertos del comité y se logró tener la revisión del Plan de 
Desarrollo a nivel Nacional, poder incluir las líneas y tener algunos aportes desde el territorio 
para afinar ese ejercicio. 
 
Se da continuidad a las reuniones de seguimiento de la Política Pública de Educación que se 
realizan cada 2 meses, siendo convocada por la Secretaría de Educación municipal.  
 
Otro  propósito es poder fortalecer la Política de Educación rural, la Comisión Regional de 
Conciliación que hace parte del Comité Intersectorial, aportó un documento con el diagnóstico 
que realizaron en el territorio con las Instituciones Educativas rurales. Se cuenta con este 
insumo que fue entregado a la Secretaría de Educación municipal, en este momento se está 
realizando el seguimiento con el objetivo de que nutra el actual Plan de Desarrollo y la línea 
en educación rural que se tiene propuesta para este año. 
 
El 29 de febrero se participará en las mesas sectoriales de diálogo convocadas por la Comisión 
Regional de Conciliación, con el objetivo de realizar los aportes al Plan de Desarrollo del 
municipio, la participación de la CVE será en la mesa de educación. 
 
De igual forma, se participará el 01 de marzo en la jornada para acompañar la mesa de 
educación, convocada por el Secretario de Educación y consolidar los aportes del Plan de 
Desarrollo Municipal. 
 

Comité Intersectorial Palmira 
 

Se logró fortalecer 4 líneas estratégicas para la ruta en la matriz propuesta para el Plan 
Educativo Municipal: 
 
1- Derecho a la educación: Esta línea quedó articulada con comunidad y familia, teniendo un 

avance significativo, logrando visibilizar todos los procesos de movilización por la 
educación. 

 
2- Educación de calidad: Se visibilizó primera infancia que no estaba en las anteriores líneas 

y los otros macro objetivos.  
 
3- Educación para la equidad y la inclusión: La estructuración de esta línea es de gran 

importancia porque permite visibilizar elementos desde la diversidad, cuenta con el aporte 
de cada uno de los directivos docentes de acuerdo al territorio, se precisaron acciones 
desde el tema de metodologías flexibles y erradicar el analfabetismo en el territorio. 
 



4- Desarrollo sostenible: Esta línea recoge elementos relacionados con la protección 
ambiental, la participación de la familia y la comunidad, la cultura ciudadana y la  
movilización social por la educación. 

 
 
En la reunión de cierre del año 2023, se logró realizar el conversatorio con la Dra. Martha 
Peñaloza con el tema sobre calidad educativa. Fue un ejercicio de reflexión para nutrir los 
macro objetivos y líneas estratégicas para la propuesta del Plan Educativo Municipal que se 
viene adelantando. 
 
En la primera reunión del año 2024 y de acuerdo con el plan de acción propuesto se definió 
con los directivos docentes invitar y convocar el comité desde la intersectorialidad, con el 
objetivo de presentar la matriz, recoger sus aportes y trabajar de la mano, para sacar adelante 
el Plan Educativo, contando de igual forma con la participación y representación del Secretario 
de Educación Municipal, con quien ya se realizó un encuentro y conoció la propuesta, 
quedando con el compromiso de socializar el documento con el equipo de calidad para que 
quede incluido en el Plan de Desarrollo Municipal. 
 

 
Otros entornos de participación y articulación 

 
Acuerdo de voluntades con la Gobernación del Valle del Cauca: Desde la Secretaría de 
Desarrollo Social y Participación, le están apostando a la articulación a través del trabajo 
intersectorial e interinstitucional y el acuerdo de voluntades con la CVE que se aprobó su la 
firma del nuevo acuerdo por los cuatro años del nuevo periodo de gobierno. 
 
Propuesta Mesa técnica de Educación para entidades territoriales certificadas: Es una 
propuesta de articulación de la CVE en alianza con la Secretaría de Educación de Buga. Jaime 
Diego Gutiérrez el asesor del Secretario de Educación, ha participado en varias reuniones 
articulando este proceso y se realizó una reunión con la Secretaria de Educación 
Departamental para presentar la propuesta. 
 
El objetivo para esta mesa, es invitar a los Secretarios de Educación de cada municipio y por 
primera vez, a trabajar de manera articulada, esto permitirá hacer propuestas de proyectos de 
regalías articuladas, propuestas al Ministerio de Educación y Gobierno Nacional. 
 
La propuesta fue acogida por la Secretaria de Educación del Departamento Ofelia Dorado 
Zúñiga. 
 
Investigación UNIAJC- Memoria histórica: Participación ciudadana para las infancias: 
En el mes de marzo de cierra la investigación y se espera presentar los resultados en el mes 
de junio.  
 
Movimiento Cívico del Oeste - Mesa Territorial por la Educación del Oeste de Cali: 
Germán Jaramillo contactó la CVE para articular esfuerzos y trabajar la ruta para la educación 
del Oeste de Cali. 
 
Se realizó una primera reunión de la mesa con diferentes actores del Oeste de Cali, 
Instituciones Educativas Oficiales y Privadas, ICBF, Bibliotecas municipales y actores de la 
comunidad, quedando constituida la mesa territorial de educación del oeste social.  
Se solicita invitar a Beatriz Mejía. 



Comité técnico Departamental de Primera Infancia: La CVE continúa participando en este 
espacio y fue seleccionada para hacer parte de la coordinación de esta mesa. 
 
Mesa Distrital de Primera Infancia: Se participó en la primera reunión en la coordinación del 
Plan de acción y aporte para el Plan de Desarrollo Departamental. 
 
Diálogos formulación Componente Educativo PDD de Cali 2024 – 2027 “Cali Revive”:  
Se participó en las mesas de diálogo y aportes al Plan de Desarrollo del Distrito de Cali, 
convocada por la Secretaría de Educación. 
 
Reunión Cámara de Comercio Cali: La Dra. Leonor Salazar y Olga Lucía Parga, lograron 
tener un espacio en la Cámara de Comercio de Cali, no fue posible ser atendidas por el 
presidente, en su lugar presidió la reunión el Gerente de asuntos empresariales, Cesar 
Augusto García, a quien se le presentaron los avances de la CVE y la solicitud de participación 
nuevamente en el Comité Directivo. 
 

 
Gestión de Canal de Comunicaciones  

 
Con el cambio de la página web que se publicó a principios del mes de diciembre, por obvias 
razones por el cambio, hubo una caída del tráfico de visitas y consultas, teniendo en cuenta 
que la nueva página tiene otra estructura y funciona distinto y lo que se está haciendo 
actualmente es recuperar el tráfico que había en la otra página y enviarlo a las nuevas 
secciones que se construyeron allí.  
 
La página nueva tiene nuevas secciones y se invita a navegarla para que realicen los 
comentarios que consideren pertinentes. 
 
Como se observa en el gráfico en la barra azul, en el mes de febrero empezó nuevamente a 
regularizarse la métrica en comparación al mes de diciembre y enero.   

 
 

 Durante estos meses se alcanzaron 280 cuentas, 197 seguidores y 83 de no 
seguidores. Los contenidos que han tenido más interacción son las actividades que 
realiza la Comisión tales como conversatorios y reuniones. 

 

 Se trabajó en la actualización de la plantilla de presentaciones en Power Point. 



 Se realizó el diseño de reconocimientos para Beatriz Mejía del Comité Directivo y 
Germán Gallego quien participaba en la Subcomisión de Educación y TIC en 
representación de la Universidad Autónoma y pasó a ser vicerrector de la misma.  

 Se trabajó en el diseño del logo de los 25 años de la CVE que se celebrará en este año 
2024. 

 Se hizo la edición de cronograma de contenidos en redes sociales. 

 Diseño del flayer de invitación para el primer conversatorio de la Subcomisión de 
Educación y Diversidad: Calidad de la Educación, Diversidad y Discapacidad. 

 Se han realizado diseños preliminares. 

 Cubrimiento y publicaciones en vivo. 

 Transmisión de conversatorios y demás eventos de la CVE. 
 
Las actividades que se encuentran en curso son:  
 

 Transmisión de conversatorios. 

 Publicaciones en redes sociales. 

 Edición del documental sobre la Memoria Histórica de la Subcomisión Primera Infancia 
junto con Universidad Antonio José Camacho. 

 
 

4. Estado de Situación Financiera a diciembre 31 de 2023. (Destinación Excedentes) 
        Presupuesto año 2024. 
 
En total de activos se dio cierre con un valor de $77.017.032 en comparación al año 2022 
que cerró con un total de $56.191.604 

 
 

En pasivos corrientes hay un valor de $6.982.464, la parte más representativa es la de 
seguridad social y las provisiones de nómina y las cesantías que se consignaron el 14 de 
febrero de 2024. 
 
En los excedentes acumulados un valor de $41.465.075 y el periodo fiscal se cerró con un 
valor de $28.569.493 de excedentes. 

ACTIVO 

Corriente

Efectivo y Equivalente de efectivo 76.928.143$    55.824.937$    

Caja Menor 350.000$           250.000$          

Bancos 76.578.143$     55.574.937$    

CUENTAS POR COBRAR 88.889$            366.667$          

Deudores 88.889$             366.667$          

Total Activo Corriente 77.017.032$    56.191.604$    

Activo No Corriente

PROPIEDAD PLANTA Y EQUIPO -$                    -$                    

Equipo de computación 1.549.000$       1.549.000$      

Depreciación acumulada (1.549.000)$      (1.549.000)$     

Total Activo No Corriente -$                    -$                    

TOTAL ACTIVO 77.017.032$    56.191.604$    

2023 2022



 
 

En el estado de resultado integral se recibió un total de aportes de $139.975.000 
Gracias a los aportes de: 
 
- Dr. Carlos Arcesio Paz 
- Dr. Iván Felipe Mejía desde la Guardería Sixta Tulia Cabal 
- Fundación Promigas (GDO) 
- Fundación Smurfit Kappa 
- Vanessa García de Varela  
- Leonor Salazar Puyo. 
 
En los honorarios se observa con un gasto alto, recordando que en los primeros meses del 
año 2023 se le pagó a Luz Marina Londoño como asesora y a Olga Lucía como Directora 
Ejecutiva. 
 
Servicios públicos que se paga la mitad de la oficina. 
 
Los excedentes del año 2022 se reinvirtieron en el año 2023 y se realizó la compra de un 
computador portátil para la Dirección Ejecutiva y el anterior computador que tenía fue 
actualizado y pasó al uso de la auxiliar administrativa. 

PASIVO

Corriente

Imptos.Gravamanes y Tasas 37.942$             -$                    

Otros Pasivos no financieros 2.074.000$       2.489.100$      

Beneficios a Empleados 4.677.122$       2.484.996$      
Cuentas por pagar 193.400$           -$                    

Total Pasivo Corriente 6.982.464$      4.974.096$      

PATRIMONIO

CAPITAL 70.034.568$    51.217.508$    

Excedentes Acumulados 41.465.075$     41.465.075$    

Excedente/Deficit del ejercicio 28.569.493$     9.752.433$      

TOTAL PATRIMONIO 70.034.568$    51.217.508$    

TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO 77.017.032$    56.191.604$    

2023 2022



 
 
 
 
Valoración de donaciones en especie. 
 
Donaciones en especie como préstamo de auditorios, salas, hospedaje, apoyo logístico, 
horas que dedican las personas del voluntariado, refrigerios, oficina de la CVE,  entre 
otros.  
  
Valorado en un total de $194.491.150 

2023 2022

INGRESOS

Ingresos Actividades ordinarias (Donaciones) 139.975.000$        128.200.000$        

Gastos de Administración

Gasto de personal 74.717.725$          101.041.506$        

Honorarios 18.630.000$          4.988.181$            

Impuestos (GMF) 575.570$               504.398$               

Servicios Públicos 1.101.555$            1.034.108$            

Afiliaciones y sostenimiento (web) 60.000$                 -$                       

Tramites y Licencias (Renovación CCC ) 587.800$               777.000$               

Muebles y Enseres 777.800$               -$                       

Gastos de Representación 1.596.413$            1.165.000$            

Depreciaciones -$                       301.214$               

Eventos pedagogicos 5.062.117$            2.422.566$            

Cafeteria 155.700$               -$                       

Papeleria 2.367.100$            1.718.480$            

Transportes 4.993.000$            3.669.120$            

Total Gastos de Administraciòn 110.624.780$        117.621.573$        

Excedente/Deficit  Operacional 29.350.220$          10.578.427$          

Otros Ingresos 126.306$               156$                      

No Operacionales

Gastos Bancarios 818.512$               572.331$               

Donaciones 250.000$               

Impto. Renta 88.000$                 -$                       

Otros 521$                      3.819$                   

Total No operacionales 907.033$               826.150$               

Excedente  año 2023 28.569.493$          9.752.433$            



 
 
Los excedentes del año 2023, se deben reinvertir en las actividades que tendrá la CVE en 
el año 2024, para evitar pagar impuesto sobre los $29.569. 493. 
 
Destinación de excedentes año 2023: Al cierre del año fiscal 2023 la Comisión 
Vallecaucana por la Educación arrojó un excedente de $29.569.493. 
 
Se solicita al Comité Directivo aprobación para que el valor del excedente se reinvierta en 
el fortalecimiento institucional para continuar impulsando el mejoramiento continuo de la 
educación en el Departamento del Valle del Cauca. 
 
Lo anterior dando cumplimiento al decreto 2150 de dic.20/2017 art. 1.2.1.5.1.27 
 
El Comité Directivo aprueba la destinación de los excedentes. 
 

Ingresos 2023 Vs lo que se proyecta para el año 2024, considerándose el 
incremento del IPC de un 10% 

 

 
Presupuesto para el año 2024 
 
El incrementa los honorarios por aumento en los salarios y teniendo presente que algunos 
eventos y reuniones se retomaran de manera presencial. 
Parte de las actividades serán absorbidas por los excedentes del año 2023.  

Detalle Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre Diciembre Total

Subcomisiones

Educación Inicial y Priimera Infancia $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 2.880.000 $ 31.680.000

Educación y TIC $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 19.800.000

Educación y Diversidad $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 6.600.000

Comités Intersectoriales

Buga

Auditorio $ 300.000 $ 300.000 $ 300.000 $ 300.000 $ 300.000 $ 300.000 $ 1.000.000 $ 300.000 $ 300.000 $ 300.000 $ 600.000 $ 4.300.000

Matriales, alimentación, Hospedaje y 

transporte
$ 118.000 $ 136.000 $ 160.000 $ 160.000 $ 160.000 $ 160.000 $ 160.000 $ 160.000 $ 160.000 $ 160.000 $ 160.000 $ 1.694.000

Palmira

Auditorio $ 400.000 $ 400.000 $ 400.000 $ 400.000 $ 400.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 5.200.000

Asesoría $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 600.000 $ 1.600.000 $ 10.400.000

Matriales, alimentación, Hospedaje y 

transporte.
$ 120.000 $ 120.000 $ 240.000 $ 240.000 $ 240.000 $ 240.000 $ 240.000 $ 240.000 $ 240.000 $ 1.920.000

Administrativo

Presidente $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 1.600.000 $ 17.600.000

Arrendamientos oficinas $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 9.600.000

Servicios Públicos $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 140.000 $ 1.680.000

Software nomina y servicios contables $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 7.200.000

Auditorio $ 400.000 $ 400.000 $ 800.000 $ 2.000.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 800.000 $ 1.600.000 $ 7.600.000

Google LLC Work Space - Conexión google 

meet
$ 219.760 $ 219.760

Pendón $ 100.000 $ 100.000

Eventos Pedagógicos

Auditorio $ 400.000 $ 1.000.000 $ 3.000.000 $ 3.000.000 $ 1.000.000 $ 6.700.000 $ 600.000 $ 15.700.000

Ponentes $ 600.000 $ 1.800.000 $ 21.600.000 $ 600.000 $ 600.000 $ 580.000 $ 1.200.000 $ 9.400.000 $ 400.000 $ 36.780.000

Matriales, alimentacón, Hospedaje y 

transporte
$ 330.000 $ 1.000.000 $ 5.450.000 $ 1.000.000 $ 1.440.000 $ 1.997.400 $ 11.217.400

Logística y sonido $ 600.000 $ 1.800.000 $ 1.800.000 $ 600.000 $ 400.000 $ 5.200.000

$ 1.540.000 $ 10.958.000 $ 12.506.000 $ 34.420.000 $ 11.520.000 $ 11.720.000 $ 9.680.000 $ 25.070.000 $ 18.700.000 $ 15.560.000 $ 31.037.160 $ 11.780.000 $ 194.491.160

Nombre 2023 2024

Fundación Promigas 20.000.000         20.000.000         

Fundación Smurfit Kappa Colombia 17.718.750         19.490.625         

Guardería Sixta Tulia Cabal 34.256.250         37.681.875         

Vanessa Garcia Varela 3.000.000           -                             

Carlos Arcesio Paz 65.000.000         71.500.000         

OTROS 1.000.000           

Total Ingresos 139.975.000$    149.672.500$    



 
 

 
5. Reconocimiento a Beatriz Mejía Arango - fundadora y miembro activo durante 25 

años en la CVE. 
 

Se realiza un homenaje de agradecimiento a Beatriz Eugenia Mejía, quien ha hecho parte de 
la CVE durante sus 25 años, en representación de la Fundación Smurfit Kappa y hoy cumple 
su ciclo laboral, dando inicio a su jubilación. 
 
Durante la reunión, se hizo entrega de reconocimiento y brindis en agradecimiento por su 
compromiso y apoyo a la CVE y se invitó a participar como invitada permanente en el Comité 
Directivo. La respuesta frente a la invitación fue de manera positiva y se oficializa su 
participación. 
 

 
6. Proposiciones varias: 

 
Celebración 25 años de la CVE: Se piensa realizar una conferencia con un tema muy 
atractivo, se propone realizarse en el Centro Cultural Comfandi. 
Ivette Adames dejó sobre la mesa hablar con el Viceministro de Educación, para que participe 
en la celebración y se aborde el tema sobre ley estatutaria de educación.  
También se pensó presentar el documental que se está trabajando actualmente sobre la  
Memoria Histórica de la Subcomisión Primera Infancia y el portafolio de la CVE. 
Se propuso realizar el encuentro en el mes de septiembre de 2024, teniendo en cuenta que la 
CVE se independizó jurídicamente en el mes de septiembre de 2018.  
 

Ejecutado a 

Dic.2023
PPTO.2024 Var.%

INGRESOS

Ingresos Actividades ordinarias (Donaciones) 139.975.000$  149.672.500$   6,9%

Gastos de Administración

Gasto de personal 74.717.725$    112.296.751$   50,3%

Honorarios 18.630.000$    6.655.000$       -64,3%

Impuestos (GMF) 575.570$         598.688$          4,0%

Servicios Públicos 1.101.555$      1.211.707$       10,0%

Afiliaciones y sostenimiento (web) 60.000$           501.600$          736,0%

Tramites y Licencias (Renovación CCC ) 587.800$         646.580$          10,0%

Mantenimiento Equipos 777.800$         500.000$          -35,7%

Gastos de Representación 1.596.413$      1.756.054$       10,0%

Reuniones subcomisiones y comitès 5.062.117$      13.033.000$     157,5%

Cafeteria 155.700$         171.270$          10,0%

Papeleria 2.367.100$      2.556.000$       8,0%

Transportes 4.993.000$      5.647.200$       13,1%

Total Gastos de Administraciòn 110.624.780$  145.573.850$   31,6%

Excedente/Deficit  Operacional 29.350.220$    4.098.650$       -86,0%

Otros Ingresos 126.306$         -$                  

No Operacionales

Gastos Bancarios 818.512$         831.785$          1,6%

Impto. Renta 88.000$           

Otros 521

Total No operacionales 907.033$         831.785$          -8,3%

Excedente/Deficit  año 2023 28.569.493$    3.266.865$       -88,6%



Conectar acciones de la CVE con el COP16 – Gloria Castrillón: 
El espacio que se tendrá en la ciudad durante 6 meses, donde se hablará sobre biodiversidad, 
cambio climático y la riqueza que tiene el Valle del Cauca, sobre todo Cali, teniendo que 
conectarse con otras ciudades a nivel nacional, no solo le dará visibilidad, sino que también 
moverá las bases de todo lo que hay en la ciudad. 
 
El punto es que estos 6 meses es una oportunidad para que la sociedad aprenda, evolucione 
y se transforme. 
 
Se propone que como CVE, los temas que se aborden desde las distintas subcomisiones y 
comités, se revise qué tiene ver con temas de educación ambiental, con la biodiversidad, 
cambio climático y que los estudiantes puedan acceder a información, haciendo visible la CVE 
en todos los espacios con este tema desde la COP16. 
 
Agotado el orden del día y siendo la 6:30 pm se da por terminada la reunión. 
 
Próximo encuentro virtual, abril 29 de 2024 a las 4:00 pm.  
 
 
Para su constancia firman. 

 
 
 
 

Leonor Salazar Puyo                            Olga Lucía Parga Rodríguez   
Presidente      Directora ejecutiva 
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